



EL CONGRESO DE LA ESPERANZA

Listos para el XIV Congreso Internacional de Humanidades “Escenarios posibles en el posconflicto colombiano”

XIV Congreso Internacional de Humanidades
“Escenarios posibles en el posconflicto colombiano”
18, 19 y 20 de mayo de 2016
Paraninfo Santo Domingo de Guzmán, Campus Floridablanca

Conferencistas

- Andrew Higginbottom
- Daniel Pécaut
- Gearóid Ó Loingsigh
- Hollman Morris
- María Dolores Ferrero Blanco
- Pastora Mira García

Informes
Departamento de Humanidades
PBX: 6800801 ext.: 1293
Carrera 18 No. 9 - 27
Campus Bucaramanga

Patrocina: CETEX



El Comité Organizador del XIV Congreso Internacional de Humanidades continúa trabajando con el objetivo de debatir los posibles escenarios del posconflicto colombiano, a través de la identificación de referentes teóricos, conceptuales y las experiencias que aporten a un debate crítico y propositivo en la superación pacífica de los conflictos, y la transformación del tejido social ante los daños causados por décadas de enfrentamiento.

En el evento se tratarán cinco temas: Memoria e historia, Pedagogías para la paz, La paz: nuevas teorías y prácticas, Los movimientos sociales y la paz, y Modelos emergentes en el cuidado de la vida, bioética, *buen vivir* y políticas públicas.



El poder de la fotografía en la construcción de paz

Muestra de fotografía reflexiva del 16 al 24 de mayo



Fotografía Carlos Durán

Con gran entusiasmo avanzan los estudiantes motivados por la fotografía, unidos con el propósito de sensibilizar en la importancia de construir un futuro responsable desde la convivencia pacífica

Los docentes del Departamento de Humanidades comentaron la experiencia positiva de esta muestra fotográfica: “Logramos que los jóvenes se pongan en los zapatos de los demás, reconociendo la situación de conflicto interno que vive el país. El propósito es que hagamos uso del recurso visual para transmitir esos momentos de la vida cotidiana en los que sentimos que ser seres humanos pacíficos vale la pena”. Comentó la docente Edna Lucía Joya sobre la muestra.

La exposición fotográfica se llevará a cabo desde el **16 de mayo hasta el 24 de abril**, y el plazo máximo de entrega de los trabajos es el 27 de Abril.



Labores desde el aula

Iniciativas docentes de aprendizaje

Trabajo etnográfico



La profesora **Fanny Torres** continúa motivando a sus estudiantes hacia el descubrimiento de los valores culturales, a través de la inmersión en la vida cotidiana de grupos humanos. Uno de los trabajos destacados fue un video presentado por los alumnos de Antropología sobre la convivencia con los alfareros en el municipio de Barichara.





Labores desde el aula

Fotonovela

Iniciativas docentes de aprendizaje



La representación de contenidos humanísticos usando la fotografía y el texto como medio, es uno de los trabajos desarrollados por el docente Carlos Alberto Durán Sánchez. Desde esta perspectiva, la fotonovela contribuye a la creatividad de los estudiantes y al trabajo activo sobre temas de bioética.





Los adolescentes tienen la iniciativa Trabajando en el Simposio Humanidades USTA



Los docentes Nadia Paredes y Henry Riveros avanzan en la preparación del **XVI Simposio de Estudiantes “Prácticas pedagógicas para la construcción de la paz”**. El tema es liderado por los alumnos de planteles educativos de secundaria, con el acompañamiento de los docentes. *“Los jóvenes son muy inquietos y queremos que indaguen y reflexionen sobre las construcciones vinculantes de la paz en la realidad”*, resaltó Nadia Paredes.

El XVI Simposio Estudiantil de liderazgo y contexto social se llevará a cabo durante el mes de agosto, y cuenta con la participación de estudiantes de diez colegios públicos y privados con sus respectivos representantes, a quienes, además de vivir una inolvidable experiencia académica, se les entregará certificación y refrigerios.



Presentación de libro “*Inventario a favor de la alegría*”



En el marco de las actividades de internacionalización y de preparación del **XIV Congreso Internacional de Humanidades**, las profesoras Adriana Marcela Álvarez y Priscyll Anctil Avoine recibieron a José María García Ríos, activista de los derechos humanos de la fundación Raíces y Alas.

Durante el evento, se presentó la obra: *Inventario a favor de la alegría* de la escritora Giulia Tamayo, compañera de José María, quien dedicó su vida a la defensa de los derechos de las mujeres, especialmente en Perú, Colombia, Honduras, República Democrática del Congo y España. El estudiantado ha participado de forma activa en el debate sobre la labor del derecho en la construcción de la dignidad humana, y en el aporte académico al escenario de posconflicto en Colombia.